



ASSOCIATION HOMEOPATIENTS FRANCE



Info-lettre n°10 Octobre 2022

EDITO

Voici la nouvelle Info-lettre d'automne pour communiquer sur quelques actualités autour de l'homéopathie. Un compte-rendu de quelques actions d'AHP France et d'autres informations ... bonnes ou mauvaises.

Il est important de rester informé à notre niveau de patients sur ce qui se passe autour de la thérapeutique qui nous réunit : même si pour l'instant cela ne résout pas les difficultés liées notamment au manque de médecins homéopathes et à l'impact financier de la perte du remboursement des médicaments homéopathiques par l'Assurance maladie. Il faut sans doute s'armer de patience !

Et continuons de conserver ce lien qui nous réunit autour d'une thérapeutique d'avenir.
Prenez bien soin de vous et de vos proches.

Le Bureau d'AHP France

RAPPEL

Complémentaires Santé et remboursement

Faites-nous part de l'évolution des conditions de prises en charge - ou pas - du remboursement des médicaments homéopathiques par votre mutuelle, (taux de cotisations/niveaux de prestations) car nous continuons à suivre les offres et les disparités de traitement suivant les organismes.

N'hésitez-pas à interroger votre complémentaire santé car les contrats existants peuvent parfois évoluer sans véritable communication de la part des organismes.

Nous tâcherons de faire prochainement un point sur les informations glanées ou reçues sur ce sujet important.

Et merci à ceux qui nous ont déjà répondu !

Cotisation pour l'année civile 2022

Pour les adhérents qui ne l'ont pas encore fait, vous pouvez toujours renouveler votre adhésion pour l'année civile 2022. L'association, libre de tout lien d'intérêt, ne fonctionne que grâce aux cotisations de ses membres. Et nous avons besoin de votre soutien en nombre afin qu'AHP France soit suffisamment représentative.

ACTION

Journée « Portes Ouvertes » au Centre Socio Culturel d'Endoume à Marseille le 31 août 2022

Comme chaque année, le Centre Socio Culturel d'Endoume à Marseille assure une journée découverte des activités proposées durant l'année scolaire.

AHP France fait partie des associations hébergées par le Centre. Ce mercredi 31 août nous avons tenu un stand pour présenter l'association au public. Des rencontres intéressantes et des échanges sympathiques.

Forum « À la rencontre des Associations » à Martigues le 03 septembre 2022

A la rentrée, c'est l'occasion de venir à la rencontre des bénévoles de la centaine d'associations présentes lors de cette journée organisée par Martigues Vie Associative.

C'est l'opportunité pour nous de présenter AHP France au public présent et se déplaçant au gré des stands.

Des échanges et de nombreuses questions autour de l'avenir de l'homéopathie, du manque de médecins, d'un retour au remboursement des médicaments.

Assemblée Générale d'AHP France le 21 octobre 2022

Notre association a tenu son Assemblée Générale pour les années 2020 et 2021. Elle s'est déroulée au siège social à Marseille.

Le compte-rendu de cette AG est disponible par ailleurs.

ACTUALITES

Réorganisation chez Weleda – suppression de postes

Dans un communiqué publié lundi 4 juillet 2022, Weleda a annoncé "un projet de réorganisation" de ses activités en France avec la fin de la production de médicaments homéopathiques sur le site de Huningue dans le Haut-Rhin, la suppression de 127 postes sur 280, la fermeture de l'espace cosmétique à Paris et l'arrêt total de la visite médicale.

« Le laboratoire Weleda de Huningue produit plus d'un millier de référence de médicaments homéopathiques. La production serait transférée en Allemagne.

La direction de Weleda France justifie la fermeture du site de production par le déremboursement de l'homéopathie par l'assurance maladie. Depuis 2018, le chiffre d'affaires de l'entreprise suisse a baissé de 36%. »

Les salariés ont manifesté le 20 septembre 2022. Les syndicats demandent des mesures d'accompagnement et de meilleures conditions de départ.

Des réunions de négociations sont en cours durant ce mois d'octobre.

Notre point de vue : Encore une conséquence du déremboursement ! Elle touche un des laboratoires fournissant des médicaments homéopathiques. Nous déplorons ces suppressions de postes et la perte de cette source d'approvisionnement en médicaments homéopathiques.

Les Entretiens Homéopathiques de Paris le 07 octobre 2022

Ces 48èmes Entretiens Homéopathiques de Paris organisés par la Fédération nationale des Sociétés médicales Homéopathiques de France (FNSMHF) ont eu lieu au Centre de Santé Saint-Jacques.

Sur le thème « Pandémie covid-19 – La place de l'homéopathie », une douzaine de conférenciers sont intervenus : « La validité de la méthode homéopathique se fonde sur la présentation de cas, dûment documentés, singuliers, nombreux et divers » :

Notre point de vue : Une rencontre réussie avec ce sujet important durant cette période de crise sanitaire. Comme chaque année, nous aurions dû tenir un stand AHP France, mais une contrainte au dernier moment nous a empêché d'être présents.

Pour en savoir plus sur cette manifestation, voir le programme sur le site de la Société Française d'Homéopathie et lire le communiqué de presse sur le site de la Société Savante d'Homéopathie :

<https://www.homeopathie-francaise.com/index.php/agenda/48-emes-entretiens-homeopathiques-de-paris>
<http://www.assh.fr/>

Un DIU d'homéopathie à la rentrée universitaire du 20 octobre 2022

L'enseignement de l'homéopathie est de retour à l'université. Deux universités Reims et Marseille (et finalement sans celle de Brest) proposent pour la rentrée universitaire 2022-2023 un diplôme inter-universitaire de thérapeutique homéopathique (DIU) : une formation en distanciel (par zoom) sur 2 ans réservée aux professions médicales qui a débuté le 20 octobre 2022.

Notre point de vue : C'est une bonne nouvelle : cette demande de DIU formulée par le Conseil National de l'Ordre des Médecins en octobre 2019 était un préalable avant d'envisager le retour à la reconnaissance du droit au titre en homéopathie. A suivre de près donc !

https://www.snmhf.net/images/Flyer_DIU_Fac_homei%CC%80o_V2_2022_-_2023.pdf

Une publication en recherche fondamentale

Nous avons déjà eu l'occasion de présenter le projet de recherche « DynHom » (voir l'article du Similis n°37 de 2020) lancé en 2015 par l'Unio Homeopathica Belgica, une association de médecins homéopathes belges. « DynHom » a l'ambition de répondre à 2 questions sur la nature du médicament et sur le rôle du processus de dynamisation en cours de fabrication. Certains résultats des travaux du Pr. Henry - de l'Université de Strasbourg - sur la recherche de nanoparticules dans les dilutions homéopathiques sont d'ailleurs présentés dans le film « Homéopathie, une autre voie ».

Ce projet de recherche fondamentale se poursuit et il est à noter la publication en 2022 dans la revue « International Journal of High Dilution Research » d'une nouvelle étude de l'équipe de recherche du Dr. Michel Van Wassenhoven « The Ion Partition Detected in Homeopathically Manufactured Medicine Cuprum metallicum and Controls ». Il s'agit de résultats d'analyses de dilutions-dynamisations du médicament cuprum métallicum.

Notre point de vue : La recherche fondamentale est primordiale. Pour en savoir plus sur cette étude, voir la communication de la Société Savante d'Homéopathie ou lire l'article en anglais (pour les plus courageux !). Nous reviendrons certainement et prochainement sur ces études.

https://www.assh-asso.fr/images/SSH_Newsletter_Septembre_2022.pdf

<https://www.highdilution.org/index.php/ijhdr/article/view/1181/1150>

Declaration TCIH (Traditional, Complementary and Integrative Healthcare)

La campagne « Soins de santé traditionnels, complémentaires et intégratifs » lancée le 14 juin 2022 se poursuit (voir l'article dans le Similis n°42 de juillet)

Initiative mondiale, il s'agit d'un appel à une collaboration respectueuse entre les pratiques traditionnelles, complémentaires et conventionnelles dans le but d'offrir une démarche holistique de la santé centrée sur la personne partout dans le monde.

Plus de 280 organismes associatifs sont signataires à ce jour, dont notre association.

Pour en savoir plus :

<https://tcih.org/>



EN BREF ... POUR VOUS ECLAIRER

Agenda – A venir

27 octobre 2022 Webinaire	Webinaire « Unis pour les Soins de Santé traditionnels, complémentaires et intégratifs » organisé par TCIH (Traditional Complementary and Integrative healthcare)
19 novembre 2022 Utrecht	Assemblée Générale de l'EFHPA (Fédération Européenne des Associations de Patients de l'Homéopathie)
24 novembre 2022 En ligne	Symposium sur l'agro homéopathie organisé par l'ECH (Comité Européen pour l'Homéopathie)
1 ^{er} décembre 2022 Centre Hahnemann - zoom	Journée « Homéopathie et Urologie » organisée par la SFH (Société Française d'Homéopathie)
02 et 03 décembre 2022 Aix les Bains	Congrès annuel organisé par l'EHARA (Ecole Homéopathique Auvergne Rhône Alpes)

Le film « Homéopathie une autre voie »

Nous avons déjà eu l'occasion de présenter ce film-documentaire « *Homéopathie une autre voie* » du médecin homéopathe William Suerink et réalisé par C. Fienga et C. Maizou.

Si vous ne l'avez pas vu, il est en libre accès sur internet. N'hésitez pas à le voir ou à le revoir !

<https://www.youtube.com/watch?v=OL6V5vqfcSs>

Une parole

« Comment vous expliquer que, depuis presque trois années, l'homéopathie vétérinaire et moi, Jacqueline Peker, qui la prescrit depuis plus de 50 ans, nous sommes de "très mauvaise humeur" ! [...] »

Jacqueline Peker

*Docteur vétérinaire, présidente d'honneur de la Société française d'homéopathie
Extrait de l'éditorial de la revue « Médecine et Chirurgie Animales » juillet-octobre 2022*

C'est quoi cette souche ?



Sticta pulmonaria :

Le lichen pulmonaire appartient au groupe des Thallophytes. C'est une plante qui pousse sur le tronc d'arbres comme les chênes et les hêtres ainsi que sur les rochers des régions montagneuses. (source diverse)

Carbo animalis :

Le charbon animal est une poudre d'un noir foncé brillant sans odeur ni saveur.



Elle provient d'os d'animaux divers chauffés puis pulvérisés sur des meules. (Matière Médicale homéopathique de Chiron)

Ammonium muriaticum :

Le chlorhydrate d'ammonium ou Chlorure d'ammonium est aussi appelé Sel ammoniac, un sel de saveur piquante. Il se présente sous la forme de petits cristaux grenus et incolores solubles dans l'eau et dans l'alcool. (Matière Médicale homéopathique de Chiron)

